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身为北方人，特别喜欢吃饺子，其实很多人都喜欢。猪

肉韭菜、猪肉白菜、素三鲜、虾仁鸡蛋等等，能有好几十种。

来到山南市已经 5 天了，吃了好多碗面，似乎有点味蕾疲劳

了，终于在中午的时候看到了一个小餐馆，墙上的菜单里面

居然有清汤水饺，立刻让我们食欲大增，似乎给饥饿的肚子

找了归宿一样。没有半点迟疑，我们已经落座点餐了。 

然而，不得不说，“图片仅供参考、一切以实物为准”的

广告词还是很客观的。当两大碗清汤水饺呈现在我们面前的

时候，又不得不说，我是第一次见，那真是清汤，除了饺子，

还有一棵单薄的绿叶菜作为点缀，名副其实啊。也许味道会

好呢？我这样边安慰自己，边拿起了勺子……，终于吃完了，

同行的吕老师低着头，无声的吃完了，我也默默地吃掉了，

然后扫码结账走人。“都海拔 3000 多米了，还要啥自行车啊，

有饺子的感觉就行了”，我暗自叨唠着，走在我前面的吕老师

依然默不作声，我想，他肯定心里比我还苦。 

不过，在回来的路上，我的脑海里突然浮现我们中国农

业科学院陈凤桐院士曾经凝练“没有调查就没有实验研究权”

这样的论述，一切都要建立在真实的调查研究基础之上，饺



子好不好吃，只有吃过了才能下结论，就像我们计划在山南

市开展的工作，调查不充分，了解不透彻，不进羊圈，不进

草场，纸上空谈的内容谁又会喜欢和接受呢？如此一来，我

更加坚定了要到苏格绵羊主产区海拔 4500 米的浪卡子县开

展深入调查的想法和信念，以中国农科院老一辈科学家自强

不息、艰苦奋斗，科学报国、无私奉献的农科精神为指引，

传承老一辈农业科学家的优良传统，践行科学家精神和农科

精神，认真收集资料，立足当地实际，寻找解决之道，方能

够不负领导们的嘱托，更能够体现一部分自己的人身价值，

不虚此行。 
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